

**Recorta los cupones,  
llena tu planilla y canjéala por  
UN BOLETO ADICIONAL  
para tener más posibilidades de  
GANAR UN AUTOMOVIL  
en la promoción de Aniversario.**

Planilla publicada el domingo 14 de octubre  
y cupones del 15 al 26 de octubre de 2018.  
Canje de planillas de lunes a viernes de 9:00 A.M. a 5:00 P.M.  
\*La suscripción debe estar pagada para realizar el canje de planilla.

**45**  
ANIVERSARIO  
NOROESTE

Exclusivo Suscriptores



1B NOROESTE.COM Viernes 26 de octubre de 2018. Culiacán, Sinaloa

Coordinador General: Enrique Bonilla E-mail: local@noroeste.com

Diseño: Jaretyz Tel. 759 8114

# CULIACÁN

**HOY**  
07:12 SALIDA  18:33 PUESTA

**32°** **21°**  
Máxima Mínima  
Humedad: 75%  
S. Térmica: 25°

**NUBLADOS**  
Será hoy un viernes con poco soleados,  
pero escasas probabilidades de lluvias.



Fotos: Noroeste / Mary Rios

Los precios de las flores serán los mismos del año pasado, aseguran.

## DÍA DE MUERTOS

### Mantienen precios de flores

ANTONIO OLAZÁBAL

Las flores para el día 1 y 2 de noviembre se mantendrán en los mismos precios del año pasado, informó el Ayuntamiento de Culiacán, a través del Departamento de Mercados y Comercio en la Vía Pública.

Hareth Yassen Saleh, secretario General de la Unión del Mercado Salvador Alvarado, mencionó que se está haciendo un gran esfuerzo para mantener los precios del año pasado, ya que debido a que el Huracán "Willa" dañó algunos caminos, algunos camiones de flores tendrán que tomar rutas alternas para traer la mercancía, lo cual incrementan los insumos para su traslado.

El secretario general sostuvo que a partir de este viernes se pegarán en todos los negocios de flores la hoja de precios, para que así la ciudadanía sepa cuánto es el costo de la mercancía, y que no sean objeto de sobresprecios.

Saúl Valdez Bojórquez, funcionario de la Procuraduría General del Consumidor, mencionó que las multas para quienes vendan flores más caras podrían ser acreedoras de multas de hasta los 12 mil pesos.

Añadió que todos los negocios deben de poder facturar y entregar tickets de compra a todos los clientes.

Juan Carlos Izábal, Jefe del Departamento de Mercados y Comercio en la Vía Pública, subrayó que el ayuntamiento entregará 400 permisos para personas que quieran vender flores afuera de los panteones, y que ellos también tendrán que sujetarse a los precios que determinó la Unión del Mercado Salvador Alvarado.

Hasta el momento van 100 licencias que expide el departamento, con costos que rondan entre los 300 y 400 pesos.

## Se disparan presupuestos

# 'Engordan' diputados nómina año con año

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Desde 2011 la Legislatura de Sinaloa ha venido "engordado", año tras año.

Así cada uno de los 40 diputados ejerce más dinero público, más asesores, más partidas personales, cuyo destino ha sido la discrecionalidad y opacidad.

En un lapso de ocho años el presupuesto anual del Poder Legislativo, en el cual se incluye al órgano fiscalizador, pasó de los 170.5 millones en 2010 a 414 millones al cierre de 2018.

Esto representa un crecimiento del 143 por ciento, de acuerdo con estimaciones de Noroeste, a partir de datos ventilados por el Instituto de Investigaciones Parlamentarias.

También el número de personal "se fue a las nubes" a partir de 2010, año en que laboraban en la Cámara solamente 261 servidores públicos, según datos oficiales.

Al 30 de septiembre de 2018, fecha en que concluyó funciones la 62 Legislatura, el número de burócratas cerró en 638.

Así la carga laboral aumentó en 144.4 por ciento en los últimos 8 años.

El incremento exponencial del gasto del Legislativo coincide con el arribo a la Gobernatura, en 2011, de Mario López Valdez.

Y es que en el presupuesto de 2011 de legisladores ya le tocó "in-

En un lapso de ocho años el presupuesto anual del Poder Legislativo pasó de los 170.5 millones en 2010 a 414 millones al 2018, revela investigación



La actual 63 Legislatura se mantiene en vilo por los altos ingresos de los diputados y que la mayoría de Morena plantea reducir.

fluir" al equipo del ex Mandatario, quien llegó al poder estatal cobijado por PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano.

No fueron pocas las voces que cuestionaron en su momento la subordinación del Legislativo al Ejecutivo, pues le autorizaban lo mismo más endeudamientos, que reformas, hasta el aval de todas sus cuentas públicas.

Durante las 60 y 61 Legislaturas, el PAN y aliados se asumían como "partidos en el poder", aunque en realidad eran priistas los que dominaron casi todo el gabinete de su antiguo correligionario.

Si bien de 2014 a 2015 se construyó el edificio de la Auditoría, lo cual impacta en los presupuestos de esos dos años, el crecimiento presupuestal para legisladores no ha frenado.

También el aumento de recursos coincide con la creación de nuevas "partidas" para los representantes populares, que pasan de poco más 100 mil pesos de ingresos al mes hasta los 182 mil.

En este lapso aparecieron conceptos como "Fondo de Ahorro" por 30 mil mensuales, mismo que actuales diputados como Sergio Jacobo, del PRI, y Jorge Villalo-

## Crecimiento constante

El instituto de Investigaciones Parlamentarias, que elabora estudios para el Congreso estima el aumento de dineros públicos a la Cámara local a partir del año 2005.

"Partiendo del primer año de ejercicio fiscal que le correspondió a la 58 Legislatura se observa un crecimiento constante del presupuesto autorizado del Poder Legislativo (incluye el Congreso del Estado y la ASE)".

"Por lo que considerando como base el año 2005 con respecto a 2018 se observa un crecimiento nominal del 273.08", se concluye en un documento.

Los del PAN, han admitido que no funcionaba como tal y era un "sobresueldo".

Aunado a ello durante las legislaturas pro malvistas se autorizó un monto de 60 mil pesos mensuales para que cada Diputado contratara sus propios asesores.

## DESPUÉS DEL ZAFARRANCHO

# Diputados Morenistas y priistas hacen tregua en el Congreso

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Después del zafarrancho armado por diputados durante la álgida sesión del martes en el Congreso, en la que incluso hubo ofensas y empujones, ayer, legisladores locales de Sinaloa decidieron "enterrar el hacha"... por lo pronto.

Sí, "enterrar el hacha". Fue la expresión que compartió el Diputado del PRI, Faustino Hernández Álvarez, previo al arranque de la sesión, que inició con media hora de retraso.

Y es que antes de comenzar la asamblea hubo una reunión de la Junta de Coordinación Política,

la Jucopo, el órgano de gobierno interno de la Cámara, para distender los ánimos.

Ayer no hubo grupos de ciudadanos en las gradas, ni porras, ni gritos, ni a favor ni en contra de nadie.

Antes del pase de lista subió a la tribuna el morenista José Rosario Romero López, quien emitió un posicionamiento de paz.

Ahí, en la máxima tribuna, ofreció disculpas al pueblo de Sinaloa, e hizo votos por no paralizar las sesiones de la Cámara.

"Si alguno de nosotros... me he subido aquí para pedir disculpas si hay alguien que se sintió ofendido con el evento, pido disculpas

a nombre personal y a nombre de mis compañeros", manifestó.

"...Que en lo sucesivo que tengamos todos una conducta civilizada y de respeto".

Romero López se refería a la caótica sesión del martes 23, en la que hubo violencia física y verbal entre morenistas y priistas.

Ese día los priistas acusaron que la sesión era ilegal, pues no se había reunido la Jucopo, y por tanto, no se había generado quórum para consensar el orden del día.

Pero el presidente de la Mesa Directiva, el petista Marco César Almaral, refutó que hubiese ilegalidad, pues el pleno tenía facultades para asumir las riendas de la



Los ánimos parecieron calmarse... por el momento, en el Congreso del Estado.

conducción de la tarea legislativa.

Almaral negó la palabra en reiteradas ocasiones a la priista Ana Cecilia Moreno Romero, lo cual originó que ésta subiera a tomar "por la fuerza" la tribuna.

Esta acción fue respaldada por los priistas, que subieron a la tribuna. Le siguieron los morenistas para intentar bajarlos. Y

ahí se dieron empujones y agresiones verbales entre el priista Faustino Hernández Álvarez y morenistas.

Finalmente, la bancada tricolor terminaría abandonando la sesión.

Pero ayer, en un hecho inusual, se emitieron mensajes de paz.

Foto: Noroeste / Marco Ontiveros